



Rapport trimestriel

RÉSUMÉ DES ACTIVITÉS MAI-JUILLET 2024

ÉVÉNEMENT EXCEPTIONNEL "UNE LUEUR D'ESPOIR POUR LA JEUNESSE CONGOLAISE"

Au profit des Enfants de Panzi et d'Ailleurs, une soirée exceptionnelle a été organisée le lundi 10 juin au Musée Royal d'Afrique Centrale de Tervuren, à la rencontre du célèbre Docteur Denis Mukwege, lauréat du Prix Nobel de la Paix et fervent défenseur des droits humains, interviewé par Kathryn Brahy, déléguée générale chargée de mission Culture pour Wallonie-Bruxelles International.

Cette soirée-débat, suivie d'un cocktail dînatoire, a permis de rassembler professionnels de la santé mentale, associations humanitaires et figures politiques autour d'un sujet clé : la jeunesse.

Dans les zones de conflit et de post-conflit, les jeunes constituent un moteur de changement durable et significatif, afin de bâtir un avenir empreint d'espoir, de paix et de prospérité pour tous. Ainsi, face aux défis socio-économiques, politiques et écologiques mondiaux, la jeunesse représente un potentiel immense pour l'avenir.



CONGRÈS DE LA CHAIRE INTERNATIONALE MUKWEGE

Au moins de juin, Les Enfants de Panzi et d'ailleurs étaient présents lors du 4ème Congrès de la Chaire Internationale Mukwege.

Les membres du Comité Scientifique de la Chaire Mukwege, dont notre Présidente fait partie, se sont rassemblés pour discuter des futures recherches à mener dans le domaine des violences sexuelles basées sur le genre.



Lors de ce Congrès organisé par l'Université de Angers, nous avons retrouvé nos collègues, partenaires et collaborateurs de la Cour Pénale Internationale, de la Fondation Panzi, de la Fondation Mukwege, du Global Survivors Fund, du VSEG, de l'Université de Liège, et bien d'autres encore.

Nous avons également présenté notre méthodologie et notre prise en charge des enfants victimes de violences sexuelles à Kavumu, suite aux procès historiques ayant eu lieu dans le village en 2017.

EPA se réjouit déjà de présenter ses nouvelles recherches et ses avancements lors du prochain Congrès de la Chaire, à Montréal, en décembre 2024.



AG ET CA ANNUELS

Fin mai, l'assemblée générale et le conseil d'administration de EPA se sont tenus avec la quasi-totalité de leurs membres.

Après de belles retrouvailles, la présidente de EPA a fait un compte rendu des différentes activités et réalisations de l'association et a exposé les projets à venir pour l'année 2024 et début 2025.



DONATIONS DU SPF AE

Juste avant l'été, les enfants de EPA ont reçu et profitent déjà pleinement des installations données grâce au soutien financier du Ministère des Affaires Étrangères belge (SPF AE) ! Ces moments de jeux et de partage entre amis viennent renforcer les liens tissés au cours des trois dernières années dans les villages de Bunyakiri et de Kavumu.

Nous arrivons à présent au bout de notre travail financé par le SPF AE et nous pouvons affirmer que la Phase 2 de notre projet a été un grand succès ! Nous espérons bénéficier à l'avenir de donations supplémentaires de nos partenaires et de nos généreux donateurs afin d'offrir l'opportunité à d'autres enfants de recevoir une prise en charge psychosociale holistique.





Nous remercions chaleureusement les équipes du SPF AE pour leur confiance et leur étroite collaboration, ainsi que pour les dons pérennes et durables qu'elles ont fourni aux communautés qu'elles soutiennent !



COLLABORATIONS UNIVERSITAIRES

L'une des missions d'EPA est de transmettre des connaissances et de sensibiliser sur les conséquences du psycho-traumatisme infantile. Pour ce faire, notre association entretient des collaborations étroites avec plusieurs universités, belges et étrangères, afin de permettre le renforcement des capacités des professionnels de la santé mentale.

Parmi ces partenariats, EPA a été invitée à participer à un cours organisé à Bukavu (RDC) par le Centre d'Études Humaines de Genève, appartenant à l'Université de Genève. Ce cours avait pour thématique « Prévenir et répondre aux violences sexuelles en situations de conflits et d'urgences ».

Nous continuons également de collaborer activement avec nos partenaires de longue date, tels que l'Université de Liège. Ensemble, nous avons réalisé un rapport de recherche, à la demande des Centres de Prise en charge des Violences Sexuelles (CPVS) et de l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes, portant sur l'accompagnement thérapeutique des enfants victimes de violences sexuelles en Belgique.



MEMBRE DU CNCD-11.11.11

Nous avons le plaisir de vous annoncer que l'asbl Les Enfants de Panzi et d'ailleurs fait à présent partie des organisations membres du CNCD-11.11.11 !

Les équipes de EPA se réjouissent de rejoindre cet incroyable réseau, grâce auquel nous pourrions développer notre travail de plaidoyer et de sensibilisation, et financer nos programmes de soutien psychosocial avec nos partenaires Sud.





Le Centre national de coopération au développement (CNCD-11.11.11) est une coupole de plus de 70 ONG et un mouvement citoyen actif depuis plus d'un demi-siècle au service de la solidarité internationale, dans la promotion d'un monde juste et durable.

Nous comptons sur votre soutien lors de l'édition 2024 de l'Opération 11.11.11 qui se tiendra du 7 au 17 novembre prochains !

CNCD

11.11.11

EPA PRÉPARE LA RENTRÉE



Dès le mois de septembre, les équipes de formation d'EPA reprennent du service ! Après le module-pilote réalisé pour l'Université de Genève, nous nous enverrons vers la République Démocratique du Congo (RDC) pour y poursuivre nos formations continues à destination des professionnels de terrain de Médecins du Monde, du BVES, de la Maison Dorcas, de la Fondation et de l'Hôpital de Panzi. Ce dernier cycle d'apprentissage sera orienté autour des prises en charge thérapeutiques des enfants traumatisés et de leurs fondements scientifiques, du traumatisme vicariant, des aspects transgénérationnels et de l'enfant dans la procédure judiciaire.



Par ailleurs, nous prévoyons l'implémentation de bibliothèques communautaires destinées aux enfants et aux adultes dans le Sud Kivu, grâce à la généreuse donation de notre partenaire United Nations Women's Guild (UNWG). En effet, ce projet répond au besoin de ressources innovantes stimulant la créativité et l'évolution des connaissances, en dehors de l'école. Ces bibliothèques répondront donc au problème d'accès à la lecture, à l'information et aux récits, en offrant une structure où l'enfant peut s'exprimer, s'intéresser et tisser des liens sociaux avec les autres membres de sa communauté.

**LES ENFANTS DE PANZI ET D'AILLEURS
VOUS SOUHAITENT UN BEL ÉTÉ !**